



Justiz- und Sicherheitsdepartement

Bahnhofstrasse 15
Postfach 3768
6002 Luzern
Telefon 041 228 59 17
Telefax 041 228 67 27
justiz@lu.ch
www.lu.ch

KKJPD
Generalsekretariat
Herr Florian Düblin
Speichergasse 6
Postfach
3000 Bern 7

(per Mail an: florian.dueblin@kkjpd.ch)

Luzern, 10. Juni 2016

Schengen/Dublin: Ausweitung der Visaliberalisierung auf Georgien

Sehr geehrter Herr Düblin

Mit Mail vom 25. Mai 2016 haben Sie uns eingeladen, zur oben erwähnten Schengen-Weiterentwicklung Stellung zu nehmen.

Wir sprechen uns gegen eine Ausweitung der Visaliberalisierung auf Georgien aus. Einerseits scheint uns das Land nicht wirklich reif für visumfreien Reiseverkehr, andererseits ist es unangemessen, ausgerechnet mitten in der Flüchtlingskrise, in der sich sehr viele Menschen vor Überfremdung, einem Missbrauch der Sozialsysteme und steigender Kriminalität fürchten, die Tore für weitere Staaten zu öffnen. Inhaberinnen oder Inhaber eines biometrischen Passes dürften sich immerhin drei Monate pro Jahr visumsfrei in der Schweiz aufhalten. Damit könnte auch die Zahl der Asylanträge steigen.

Im Übrigen haben die EU-Innenminister erst kürzlich entschieden, eine Notbremse in das Visasystem einzubauen. Künftig sollen EU-Länder und EU-Kommission darüber entscheiden, ob die Befreiung von der Visumpflicht für sechs Monate ausgesetzt werden soll.

Unter Berücksichtigung dieser Aspekte scheint uns der Zeitpunkt für die Ausweitung der Visaliberalisierung auf Georgien äusserst ungünstig.

Wir danken für Ihre Kenntnisnahme.

Freundliche Grüsse

Paul Winiker
Regierungsrat